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ATA 
ATA n° 18/2015. Aos onze dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às nove horas e 
trinta e cinco minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o 
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a 
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Antonio 
Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Daniel Souza, Douglas Bezerra de Araújo, Elizaldo 
Domingues dos Santos, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Felipe Tempel Stumpf, 
Jeferson Avila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti Fontoura, Luciano Volcanoglo Biehl, 
Marcio Ulguim Oliveira, Marco Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan 
Carrasco Nogueira, Rafael Lipinski Paes, Régis Pinheiro Maria e Sérgio Luiz Belló; ausentes 
os Conselheiros: David Castro Cavalaro, Eduardo da Rosa Vieira, Ernesto Luiz Gomes 
Alquati, George Maximiano Silvestre, José Francisco Almeida Souza e Talis Borges dos 
Santos; justificadas as ausências dos Conselheiros: Humberto Camargo Piccoli e Tales 
Popiolek Junior. Inicialmente, o Prof. Cezar submeteu ao pleno a participação do Prof. Luiz 
Antonio Bragança da Cunda e do Prof. Lauro Roberto Witt da Silva como convidados na 
reunião, pelo que os Conselheiros consentiram. O Prof. Cezar deu início à reunião com o 
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 16/2015 – A ata foi previamente enviada aos 
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo 
assunto: Parecer CP 47/2015 – Projeto de Ensino intitulado “Acompanhamento e 
Avaliação dos Estágios Obrigatórios e Não Obrigatórios em Engenharia Civil da FURG 
– 2015” – Prof. Márcio Wrague Moura – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, que foi 
favorável à aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 48/2015 – Alteração no Plano de Trabalho do 
Projeto de Extensão intitulado “Retratando a Engenharia existente no cotidiano do Pólo 
Naval de Rio Grande sob a Ótica do Setor de Petróleo e Gás” – Prof. Lauro Roberto Witt 
da Silva – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à 
alteração no cronograma de execução de ação do projeto. Colocado o parecer em votação, 
foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 49/2015 – Alteração no Plano 
de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Uso e Reuso de Materiais do Petróleo: 
um espaço para soluções criativas”– Prof. Lauro Roberto Witt da Silva – O Prof. Cezar 
fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à alteração no cronograma de 
execução de ação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Quinto assunto: Parecer CP 50/2015 – Projeto de Extensão intitulado “SAsCC – Serviço 
de Assistência a Construção Civil Prof.ª Dacila Vitola” – Prof.ª Cristina Lemos Goularte 
– O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação 
do projeto. Informou que este projeto já deveria ter sido submetido à Câmara de Graduação, 
mas que oportunamente a situação está sendo regularizada. Destacou a relevância desse 
projeto e sugeriu a sua transformação em programa, que possui caráter permanente. O Prof. 
Morello comentou que os novos professores desconhecem muitos dos tramites burocráticos 
existentes na Universidade. Questionou, ainda, o registro de somente 1,67 horas de carga 
horária semanal para o servidor Luiz Roberto Ferro Jorge, uma vez que ele só se dedica ao 
SAsCC. O Prof. Morello referiu, também, que a transformação do SAsCC em projeto já foi 
cogitada, mas que para que isso aconteça é necessária uma participação de um número 
maior de professores e de um técnico capacitado para orientar os alunos. O Prof. Lauro, 
membro do comitê de Extensão da Universidade, afirmou que o SAsCC tem um grande 
potencial para se tornar um programa, e que isso traria um aporte de recursos maior. O Prof. 
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Fontoura aproveitou a oportunidade para fazer um alerta a respeito da falta de representação 
da Escola de Engenharia nos pequenos comitês e comissões da Universidade, destacando 
que estes comitês possuem grande envolvimento no traçado de políticas e na distribuição de 
recursos internos da Universidade. O Prof. Cezar informou que a Prof.ª Cristina Goularte será 
orientada a ajustar a carga horária do servidor Luiz Roberto Jorge nos registros do projeto. 
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CG 
22/2015 – Recurso do acadêmico Maxwel Gonçalves Pereira referente à solicitação de 
matrícula da disciplina 04215- Sistemas Hidráulicos e Pneumáticos – Proc. nº 
23116.007377/2015-82 – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o aluno 
solicitou cursar a disciplina 04215 – Sistemas Hidráulicos e Pneumáticos sem ter cursado 
com aprovação a disciplina pré-requisito 04269. Destacou que a relatora, Prof.ª Fabiane 
Binsfeld Ferreira dos Santos, sustentou que a solicitação feita pelo estudante é contrária ao 
regime acadêmico e QSL estabelecido pelo projeto pedagógico vigente do Curso, votando de 
forma desfavorável à solicitação feita pelo acadêmico Maxwel Gonçalves Pereira.  Informou 
que a Câmara de Graduação aprovou o voto da relatora. Colocado o parecer em votação, foi 
aprovado por unanimidade.  Sétimo assunto: Parecer CG 23/2015 – Solicitação de 
Regime de Exercícios Domiciliares da Acadêmica Alessandra Becker – Proc. nº 
23116.005666/2015-47 – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que a aluna 
solicitou entrar em Regime de Exercício Domiciliar por um período de três meses após o 
nascimento de seu filho. Destacou que o relator, Prof. Oberdan Carrasco Nogueira, votou de 
forma desfavorável à solicitação feita pela acadêmica Alessandra Becker, recomendando o 
ajuste no período de solicitação do RED para o período compreendido entre a data de 
entrada do pedido de afastamento via protocolo e o dia em que se estaria completando o 
terceiro mês de afastamento, caso a requerente realizasse o pedido no oitavo mês de 
gestação.  Informou que a Câmara de Graduação foi contrária ao voto do relator por cinco 
votos a dois. A Prof.ª Carla destacou que o pedido foi embasado em um atestado para 
acompanhamento de recém-nascido e não por motivo de saúde da requerente e que não 
existe previsão de Regime de Exercício Domiciliar acompanhar familiar enfermo. O Prof. 
Morello manifestou sua concordância com o relator. O Prof. Fontoura afirmou que se deve 
aplicar ao caso a norma existente, mas que se existe um sentimento de que esta norma 
possui alguma distorção é necessário que se busque a sua correção. Ademir afirmou que não 
se pode dissociar a mãe de um recém-nascido, dando à deliberação uma outra interpretação 
neste caso específico. Dada a divergência quanto à interpretação da norma, o Prof. Cezar 
indicou que se faça uma solicitação formal à Pró-Reitoria de Graduação para que esclareça a 
aplicação da deliberação do RED ao caso em questão. Colocada em votação a indicação do 
Prof. Cezar, foi aprovada por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CG 24/2015 – 
Solicitação de reconhecimento da Competição Baja SAE Brasil – Etapa Sul como 
atividade extraclasse – O Prof. Cezar fez a leitura da indicação, que foi favorável ao 
reconhecimento da Competição Baja SAE Brasil – Etapa Sul como atividade extraclasse. 
Colocado o parecer em votação, foi aprovada por unanimidade.  Nono assunto: Relatório nº 
02 referente ao 2º semestre de 2014 e Relatório nº 03 referente ao 1º semestre de 2015 – 
Fabiano Jorge Macedo – O Prof. Cezar fez a leitura dos relatórios, destacando que a 
situação da tese encontra-se na fase de execução e que Fabiano obteve como avaliação do 
orientador “muito bom”. Colocados os relatórios em votação, foram aprovados por 
unanimidade. Décimo assunto: Afastamento do Prof. Márcio Wrague Moura para Pós 
Graduação – Proc. nº 23116.005995/2015-98 – O Prof. Cezar informou que se trata de 
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afastamento para conclusão de Doutorado no período de 14/03/2016 a 06/03/2017. Foi 
questionada a possiblidade de antecipação data do afastamento a fim de haver tempo hábil 
para a contração de professor substituto antes do início do ano letivo de 2016. Assim o 
processo foi baixado em diligência para consultar o Prof. Marcio Moura sobre a possível 
antecipação do afastamento. Décimo primeiro assunto: Redistribuição Prof. Douglas 
Bezerra de Araújo e Prof.ª Henara Lillian Costa – Proc. nº 23116.007584/2015-37 – O 
Prof. Cezar fez a leitura dos motivos pelos quais a Prof.ª Henara tem interesse em ser 
transferida para o FURG, manifestos por meio de documento dirigido à Direção da Escola e 
integrante do processo. O Prof. Douglas afirmou que também possui interesse em ser 
transferido para a Universidade Federal de Uberlândia. O Prof. Joaquim destacou que os 
docentes não são exatamente da mesma área, assim é necessário um comprometimento 
quanto à continuidade das disciplinas ministradas pelo Prof. Douglas. O Prof. Luciano 
informou que a Prof.ª Henara já esteve em reunião com o Grupo de Fabricação Mecânica, se 
comprometendo em assumir as disciplinas ministradas pelo Prof. Douglas. Frisou, ainda, que 
a Prof.ª Henara tem o intuito de, inclusive, participar das atividades do Programa de Pós 
Graduação em Engenharia Mecânica. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por 
unanimidade. Décimo segundo assunto: Frequência dos Conselheiros nas reuniões 
ordinárias – O Prof. Cezar informou que nenhum dos representantes docentes do Conselho 
da Unidade extrapolou o limite de faltas às reuniões ordinárias a partir do levantamento 
solicitado na reunião ordinária anterior do Conselho. Entretanto, informou que todos os 
representantes discentes ultrapassaram o limite máximo de faltas. Dada a reconhecida 
importância da representação discente, o Prof. Cezar sugeriu que fosse enviada uma 
comunicação aos alunos, ressaltando a necessidade de participação nas reuniões, antes de 
proceder alguma exclusão do Conselho. Todos os conselheiros foram favoráveis a tal 
sugestão. Na sequência, o Prof. Cezar reforçou a necessidade de uma modificação no 
Regimento da Escola de Engenharia para prever a criação da suplência dos docentes e para 
prever casos de ausências justificadas. O Prof. Cezar se dispôs a fazer parte de uma 
comissão para formular as alterações devidas e indicou os nomes dos professores Luiz 
Antonio Bragança da Cunda e Milton Luiz Paiva de Lima. Colocada a formação de comissão 
para alteração do Regimento da Escola de Engenharia em votação, foi aprovada por 
unanimidade. Décimo terceiro assunto: Assuntos Gerais – A Prof.ª Carla informou que 
existem dois alunos da Escola de Engenharia portadores de dislexia. Informou que estes 
alunos são amparados por legislação específica e que, entre outros direitos, possuem um 
tempo estendido para a realização de provas. Referiu, ainda, que os docentes que ministram 
disciplinas a estes alunos são devidamente informados a respeito da situação. Solicitou que a 
Direção reforce aos docentes a importância do cumprimento da legislação estabelecida. Nada 
mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos encerrou a reunião às onze horas e 
cinquenta minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, 
que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei. 
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